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平成３０年度議会報告会 参加者アンケート集計結果 
 

議会報告会参加者アンケート回答率：７９.６％ 

 地
地区 

年代 
築館 若柳 栗駒 高清水 一迫 瀬峰 鶯沢 金成 志波姫 花山 計 

２０代            

３０代         １  １ 

４０代            

５０代 １ １ １ １  １ １ ２   ８ 

６０代 ３ ２ １２ ７ ３ ２ ２ ４ ２ １ ３８ 

７０代 ２ ４ ８ １１ ３ ３ ５ ２ ９ ３ ５０ 

８０歳以上  ２ １   ２  ２ １ １ ９ 

不明   １ １    １   ３ 

計 ６ ９ ２３ ２０ ６ ８ ８ １１ １３ ５ １０９ 

 

問１ 議会報告会の開催を何でお知りになりましたか？（複数回答可） 
 

広 報 

くりはら 

市議会 

だより 
チラシ 

ホーム 

ページ 

防災行政

無線 

知人・友人 

に聞いた 

安全・安

心 

メール等 

その他 

６６ ２５ ４１ ４ ３８ ６ ７ ２ 

 

問２ 議会報告会の開催日時の設定はいかがでしたか？ 
 

参加しやすい 参加しにくい 

８５ １５ 

 

問３ 議会報告会のテーマはいかがでしたか？ 
 

 よかった よくなかった どちらとも言えない 

平成３０年度 ４２（４４．６８％） ６（６．３８％） ４６（４８．９４％） 

平成２９年度 ４５（４７．３７％） ４（４．２１％） ４６（４８．４２％） 

 

問４ 議会報告会はいかがでしたか？ 
 

 分かりやすい 分かりにくい どちらとも言えない 

平成３０年度 ４２（４６．１５％） １２（１３．１９％） ３７（４０．６６％） 

平成２９年度 ４４（５０．００％） ７（７．９５％） ３７（４２．０５％） 

年度 

年度 

区分 

区分 
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問５ 議会報告会の中で、関心があったのはどのような内容でしたか？ 
  

① 指定廃棄物の最終処分等に関する調査特別委員会 ３１人 

② 議会のあり方調査特別委員会               １０人 

③ その他                              ５人 

 

問６ 議会報告会の中で、取り上げてほしいテーマがあればお知らせ下さい。 
 

① 人口減少、地域活性化について  ４人 

② 指定廃棄物の最終処分等について ３人 

③ 入札制度について        ３人 

④ 議員報酬、定数について     ３人 

⑤ 小中学校の統廃合、再編     ２人 

 

問７ 意見交換の際、議員の応答はわかりやすかったですか？ 
 

 わかりやすかった わかりにくかった どちらとも言えない 

平成３０年度 ５１（６０．７１％） １０（１１．９１％） ２３（２７．３８％） 

平成２９年度 ３５（４３．２１％） ９（１１．１１％） ３７（４５．６８％） 

 

問８ お配りした資料はわかりやすかったですか？ 
 

 わかりやすかった わかりにくかった どちらとも言えない 

平成３０年度 ２９（３５．３７％） １３（１５．８５％） ４０（４８．７８％） 

平成２９年度 ４４（５３．６６％） ９（１０．９８％） ２９（３５．３６％） 

 

問９ 議会報告会の御感想や御意見をお聞かせ下さい。 
 

【議会報告会の運営面】 

① 開催回数を増やして欲しい。     ２人 

② 時間制限がある。時間の延長を望む。 ２人 

③ 開催日時を検討して欲しい。（昼間の開催、夜間の開催、開会時間の検討） ５人 

④ 参加者が希望するようなテーマについて意見交換ができるような形ができないのか。 

⑤ もう少しわかりやすい説明。 

⑥ テーマをもう少し多くしてもよろしいのではないですか。 

⑦ 概要での報告であるが余りにも略しすぎる。要点は詳細に報告されたい。 

⑧ 指定廃棄物の説明の際、どこを読んでいるのか判らなかった。 

 

年度 

年度 

区分 

区分 
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問９のつづき 

 

【感想・意見】 

① 今後も実施して欲しい。  ３人 

② 全体的にわかりやすかった。 

③ 勉強になりました。 

④ ざっくばらんな進行、回答に感謝します。 

⑤ 女性の活躍に関する討論は良かった。 

⑥ 時間設定して頂きありがとうございました。大切な報告会に参加した人が少な過ぎま 

す。 

⑦ 議員個人の政策的意見を聴きたい。 

⑧ 堆肥化の問題は不可能だが、減容化の方法は考えなくてはならないだろう。 

⑨ 市から報告を受けてそれから動くのはおかしい。引き続き調査を行っていくこととする 

と記載しているが、いつ発表するのか。 

⑩ 議会は、給与等が一般と比べてどうだろう。給与どおりの仕事をしているだろうか。 

⑪ 毎回、同じ人が同じ質問なので、つまらないので参加しないという人がいます。 

⑫ 数多く意見出ていない。さらに多くの人が参加し様々な意見が出るようになるといいで 

す。 

⑬ 特別委員会の報告の外にも個別的な質問にも答えていただくと今後も参加してみようか 

なと思います。 

⑭ 市民は市政懇談会と議会報告会をごっちゃに考えている。 

⑮ 議会報告？行政報告？ごちゃ混ぜな内容でした。残念。 

⑯ 知りたいことがなかなか話せない報告会となっているような気がする。 

⑰ どんな理由であれ主催側の全員の参加を求める。 

⑱ 高清水は昔から置き去りにされている感が大。議会でも取り上げてほしいと思いまし 

た。 

 

 

問１０ 今後、市議会に期待することはどのようなことですか？ （複数回答可） 
 

 行政のチェック 政策の提言 
市民との対話・ 
意 見 交 換 

情報の発信 

平成３０年度 ３８（２６．７６％） ２９（２０．４２％） ５１（３５．９２％） ２４（１６．９０％） 

平成２９年度 ３８（３１．６７％） ３４（２８．３３％） ３８（３１．６７％） １０（８．３３％） 

 

 

 

年度 
区分 
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問１１ 市議会に対する御意見・御要望をお聞かせください。 
  

① 土、日曜日の議会報告会開催はいいですが、学校行事等と重ならないようにしてほしい。 

出席議員は各地区４名体制なのですか。報告会等での市民の意見を議員間で討議し、議会 

として政策提言していただけるようにしてほしいと思います。 

② 報酬分はしっかり働いて下さい。 

③ 子育てにもっと眼を向けて欲しい。 

④ 日々、地域（行政区単位、部落、人数は少数でよい）への巡回、地域の問題の吸収等懇談 

の形式で設けてほしい。一方的報告通達でなく、ざっくばらんな話し合いが欲しい。（地 

域の苦情要望は突発的な場合が多いので）話し合った回答は後日必ず区長へ通して欲しい 

（選挙の時ばかりで議員さんは回って来ない）という意見が多い。 

⑤ 今、班長が「行政のチェック機能」はない。と答弁ありました。この言葉の真意は「チェ 

ック困難？」それとも「チェックはアキラメテル？」いずれにしてもやる気をもって奮闘 

してほしい。 

⑥ 特別委員会を設置していますが、内容が「調査をする、市から説明を受けた」の文言が多 

すぎる、委員会の主体性がないのでは。 

⑥ これからも、市民の為に活躍を期待します。 

⑦ 市民の考えを聞き、市政に行かす努力を強く望む。 

⑧ 人口の減に対する施策、空き家対策。 

⑨ 議会だより、他の議員だより等で情報をありがとうございました。これからも益々積極な 

対応になるようによろしくお願いいたします。今日は大変有意義でした。ありがとうござ 

いました。 

⑩ 人口減、高齢化の進む中、市民の代表として自分の身を守ることではなく、老いも若きも 

住みやすい「くりはら」を検討してください。 

⑪ 人口の割には議員が多く地域によっては旧町から5名がなっており、人口の少ない花山、 

高清水等は人材がいなければどうなる。 

⑫ 大変ご苦労様でした。 

⑬ 政務活動費、常任委員会活動費を正しく議員活動に使ってくださることをお願いします。 

⑭ 自分の選ばれた地域だけでなく、もっと市民へ議員として入ってください。 

⑮ 議員定数を減数せよ。議員はパソコンが使えるのか。 

⑯ 議員定数に関する提案、協議の審議の促進。 

⑰ 議員定数、報酬の検討について、あまり時間をおかずに実施されたい。ただし何度も改正 

する訳にはいかないので、慎重な検討も必要である。 

⑱ 身を切る改革をお願いします。 

⑲「市民の声」を多く聞いて、一般質問に生かして欲しい。そのようになれば議会傍聴も増 

えて議会に関心を持ってもらえると思う。 

 

  


